



000208424

Reseñas

**La Esquizofrenia:
De Kraepelin al DSM-IV**

(Dr. Hernán Silva Ibarra. Ediciones Universidad Católica de Chile, Santiago, 1993, 163 páginas.)

Es posible que el lector sepa algo acerca de la esquizofrenia, pero ignore quién fue Emil Kraepelin y qué es el DSM-IV. Tal vez no exista un padecimiento que haya caracterizado a la psiquiatría con tanta nüez como la esquizofrenia, de manera que conocer su historia es, en gran medida, conocer la historia de la psiquiatría.

El Dr. Hernán Silva inicia su recorrido mucho antes que el nombre esquizofrenia fuera acuñado por el suizo Eugen Bleuler, en 1911, destacando como precursores a Kahlbaum y Heckler, quienes habían descrito la catatonia y la hebephrenia, las que junto a la demencia paranoide serán concebidas por Kraepelin a fines del siglo XIX como una sola enfermedad, a la que denominó demencia precoz. Esta misma entidad clínica —con algunos agregados— será rebautizada por Bleuler con el nombre que ha permanecido hasta hoy

Ref. 1390

PSIQUEIATRIA

cuela alemana de Heidelberg, con autores como Jaspers, Schneider y Conrad; y finalmente, la tercera se inicia con el desarrollo de la moderna psicofarmacología y la neurociencia a partir de la década del cincuenta.

Es en este último periodo donde la necesidad de contar con sistemas concordados de clasificación se hace percibir. Nacen así el *Manual Diagnóstico y Estadístico* de la Sociedad Americana de Psiquiatría, cuya última versión se hará pública en estos días, y se denomina DSM-IV, y el CIE (Clasificación Internacional de las Enfermedades), cuya décima versión acaba de aparecer. Ambos manuales intentan definir operacionalmente a la esquizofrenia, de manera que se establezca un lenguaje común para los psiquiatras de las diversas partes del mundo. Lo notable es que en este último periodo desaparece la influencia de los autores individuales, como ocurría en los dos primeros, predominando ahora los acuerdos internacionales en los que participan muchas personas y que por lo mismo resultan prácticamente anónimas.

Este es el trayecto al que nos invita el autor, guiándonos certeramente en medio de un tema complejo y desafiantte.

César Ojeda Figueira

El Mercurio, Santiago, 26 dic. 1993, p.6 (supl.)

La esquizofrenia, de Kraepelin al DSM-IV [artículo] César Ojeda Figueira.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ojeda Figueira, César

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La esquizofrenia, de Kraepelin al DSM-IV [artículo] César Ojeda Figueroa. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)